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 Anfragen-Nr.   

 EAF-0076/2021  

Einwohneranfrage 

Haus & Grund Eisenach und Umgebung e.V.  
Herr H. 

99817 Eisenach 

 

Betreff 

 

Einwohneranfrage - Glasfasernetz in Neuenhof 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Ausbau des Glasfasernetzes in Neuenhof stockt, Standortnachteil bleibt weiter Jahre bestehen. 
 
Die Ortschaft Neuenhof kam 2018 in das „Bundesförderprogramm für den Breitbandausbau zum 
Ausbau eines Hochgeschwindigkeitsnetzes“, also für eine schnelles Internet im ländlichen Raum. 
 
Im Ortschaftsrat am 26.01.2019 in Hörschel berichtete die Ortsteilbürgermeisterin und die Fa. 
Thüringer Netkom vom baldigen Ausbau und Anschluss der Ortschaften an das schnelle Internet. 
Derzeitige Übertragungsrate in Neuenhof 16 MB. Nach dem Ausbau sollen es bis zu 1.000 MB sein. 
 
Im Mai und Juni 2019 wurden Nutzungsverträge zwischen den Hausbesitzern und der Thüringer 
Netcom geschlossen. Die zukünftigen Nutzer bekamen die Zusage, dass bis zum Herbst 2019 der 
Anschluss gelegt sei. Kurz vor Weihnachten erhielten alle Unterzeichner eines Nutzungsvertrages 
anstatt des Glasfaserkabels einen Brief, vom 16.12.2019, in dem Verzögerungen eingeräumt und ein 
baldiger Baubeginn versprochen wurde. 
 
Dies ist bis heute immer noch nicht passiert und nun erhielt ich auf Nachfrage vom städtischen 
Beauftragten, dem Aquaplex Breitband die Info, dass sich der Glasfaserausbau im OT Neuenhof 
schwierig gestaltet. Als Grund wird der Ausbau der Hörscheler Straße (Hauptstraße im Ort) genannt. 
Die Umleitungsstrecke, nur für Anlieger und den Bus frei, müsste wohl gequert werden. Dafür gibt es 
aber vom Tiefbauamt keine verkehrsrechtliche Erlaubnis. 
Diese Querungsarbeiten, die möglicherweise insgesamt 4 Stunden in Anspruch nehmen, verzögern 
den Glasfaserausbau um über 2 Jahre, also bis „erst im Laufe des Jahres 2023“. 
 
Keine gute Nachricht in diesen Coronazeiten für die wenigen Selbständigen im Ort, den Bürgern in 
home-office oder auch den Schülern in home-schooling. Somit müssen die Bürger noch weitere Jahre 
auf ein flottes Internet verzichten und haben weiterhin große Internet-Probleme bei der Arbeit (und 
in der Freizeit).  
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II. Fragestellung 
 
1. Warum verzögern sich die Baumaßnahmen im Neuenhof immer wieder? 

 
2. Überschreitet die Verzögerung den Förderzeitraum, und die zugesagten Gelder verfallen? 

 
3. Was gedenkt die Oberbürgermeisterin zu unternehmen, um die Internet-Infrastruktur in dem Ort 

Neuenhof zügig umzusetzen? 
 

4. Wie kann der Ausbau des Glasfasernetzes gefördert werden, damit nicht noch weitere 
Arbeitsplätze abwandern, Schüler in der Schule nicht mitkommen, die Ortschaft für Neubürger 
weniger attraktiv ist, Umwandlung des Standortnachteils in einen Standortvorteil? 
 

5. Wann können die Bürger in Neuenhof wirklich damit rechnen, den Glasfaseranschluss zu 
erhalten?  
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